

La question du « Mieux Vivre » dans l'agglomération est au cœur de notre projet politique, parce que c'est dans notre agglomération que se posent les enjeux les plus importants de la vie quotidienne, ceux de l'emploi, du logement et du cadre de vie. Qu'il s'agisse de l'avenir social, économique ou du fait que nos enfants risquent de connaître une situation sans horizon, l'inquiétude ne cesse d'augmenter.

### **LA JEUNESSE**

Pour les jeunes, l'ascenseur social est en panne. La sortie de l'école n'est faite que de précarité et périodes de chômage. Il faut offrir des perspectives valorisantes de travail et sortir de ce taux de chômage des jeunes de 22 % alors que ceux qui travaillent représentent 80 % des recrutements en contrats à durée déterminée.

### **LA VIE CHERE**

En matière de lutte contre la vie chère, le bilan de la droite est accablant car à côté des cadeaux fiscaux consentis aux plus favorisés, les plus pénalisés sont ceux pour qui les loyers, les carburants, l'alimentation pèsent le plus lourdement dans les budgets. Savez-vous qu'en 5 ans le prix des carburants a augmenté de 26 % (37,5 % pour le gas-oil), celui des loyers de 29 % et celui du kilogramme de pommes de 132 % ... la liste est encore longue (source Le Monde, Union Française des Consommateurs). Répondre à une attente profonde de l'amélioration du pouvoir d'achat est nécessaire.

**Elever les salaires et les revenus des ménages modestes et mettre la fiscalité au service de l'emploi et du pouvoir d'achat sont des éléments phares de nos engagements.**

### **LA SANTE**

Les inégalités d'accès aux soins sont devenues intolérables. La droite a fragilisé notre sécurité sociale en laissant se creuser les déficits, en votant une réforme injuste des retraites, en multipliant les franchises pour les soins et en acceptant les dépassements d'honoraires qui se généralisent.

Qui peut accepter que l'espérance de vie varie selon que l'on soit riche ou pauvre ?

**C'est en ne transigeant pas sur la santé que nous sortirons vainqueurs du combat pour la qualité de la vie.**

**Nous agissons pour que l'hôpital de Moulins-Yzeure ait les moyens de mieux fonctionner dans les prochaines années.**

## **LE LOGEMENT**

L'accès par tous à un logement de qualité est difficile pour de nombreuses familles. Cette crise frappe aussi celles et ceux qui travaillent et qui sont contraints à des efforts financiers importants pour payer leur loyer.

**Nous proposons de limiter à 25 % le montant des dépenses de logement pour les ménages modestes ainsi que la création d'un service public de la caution permettant d'éviter les expulsions et d'ouvrir aux étudiants ainsi qu'aux jeunes qui débutent sur le marché du travail des possibilités de logements dignes de ce nom.**

Que vont devenir nos quartiers ?

Dans le cadre de la rénovation urbaine, 2 choix très différents sont actuellement suivis.

A Moulins, sur le quartier sud, on démolit des logements et on reconstruira après.

A Yzeure, on construira de nouveaux logements dans différents quartiers et on envisagera la démolition après ces constructions.

Si les financements annoncés n'arrivent pas, nombreux risquent d'être exclus de leur quartier voire de leur ville !

Est-il judicieux, alors que l'on manque de logements, de commencer par en détruire ?

Ne vaudrait-il pas mieux réhabiliter et rénover les logements existants, en améliorant par exemple l'isolation, afin de faire baisser les charges ?

Comment imaginer que la politique conduite ces dernières années ne sera pas poursuivie.

Les orientations libérales du Président de la République ne vont qu'amplifier les inégalités.

Le député sortant a soutenu cette politique antisociale.

La gauche agit dans les villes dont elle a la charge en privilégiant une politique de logement de qualité, en aidant les associations, en gérant des crèches municipales et des services pour l'enfance et en favorisant la création d'emplois.

Ces actions réussies dans les municipalités démontrent qu'il est possible d'offrir une alternative claire et un contre-pouvoir à la politique de droite menée depuis 2002.

Pour être écoutés et considérés, il faut élire des représentants qui vivent auprès de vous, et qui à vos côtés, vous aideront à vivre mieux.

**Il faut se rassembler pour faire gagner notre territoire.**

**Les 10 et 17 juin,**

**Votez UTILE, EFFICACE votez Guy CHAMBEFORT, Marie-José CHASSIN**